

奈良県議会議員

無所属 御所市選出

信じられる未来へ

～believe in future～

新年のごあいさつ

かわぐちしん

川口信



明けましておめでとうございます。皆様にはお健やかに新年をお迎えのことと、心よりお慶び申し上げます。昨年は大阪・関西万博が10月13日に184日間の会期を終えて、大盛況の結果で閉幕しました。万博開会中に訪日外国人旅行者が滞在したスポットのランキングでは、奈良公園が1位になるなど、奈良県の魅力発信にも繋がったと感じております。奈良県政においては、広域防災拠点整備、新アリーナ整備などの大型事業に関する一定の方向性が決まり、県民のさらなる安心・安全なまちづくりに向け、日々議論を重ねております。

午年は「情熱」や「挑戦」を象徴する年だといわれています。何事にも挑戦し、前へ進む力を感じられる一年になりますよう邁進してまいります。最後になりましたが、本年も皆様にとって素晴らしい年になりますようお祈り申し上げます。

川口信

新年あけましておめでとうございます。本年が皆様にとりまして素晴らしい年となりますように心よりお祈り申し上げます。

日頃は川口信県議会議員の政治活動及び後援会の活動にご理解、ご支援をいただきまして誠にありがとうございます。おかげで川口信県議は、経験と実績を積み重ね、益々元気に活躍していただいております。

昨年、高市早苗総理の就任による新内閣がスタートし、政治・経済において大きく変化しております。

そのような中、川口信県議は県政の報告会を継続して行うなど、市民の皆様との対話、情報交換などに力を注ぎ、奈良県及び地元、御所市の諸問題に取り組んで頂いております。今後、さらに川口信県議の若い知恵と力、柔軟な対応力が大きく貢献していくものと確信しています。

後援会としましても地域の発展のために川口信県議の政治活動をバックアップして参りたいと思っております。

皆様、本年も引き続きご支援、ご協力を賜りますように、何卒よろしくお願い申し上げます。

川口信後援会会長 山下幸則挨拶



議員活動について

《2025年度川口信県政報告会》

8月3日、御所市防災交流館 Mimoと葛公民館の2か所で、川口信県政報告会を開催いたしました。



連日の猛暑でしたが、多くの方に足をお運びいただき、誠にありがとうございました。引き続き、みなさまに直接お会いし、県政の取組等をお伝えできる機会を作ってまいります。



《会派勉強会について》

私が所属する『自由民主党・無所属の会』の有志メンバーで、7月28、29日の2日間上京し、空き家や農業振興、災害に対する取り組みについて知見を深めました。



奈良県消防学校(宇陀市)が老朽化に伴い、五條市で新たに整備される南部中核防災拠点の敷地内に移転が決定され、拠点整備の具体的な整備内容を他県の事例を踏まえ、検討してまいります。

《南部振興について》



10月27日に南部振興議員連盟で視察を行い、南奈良総合医療センターを訪問しました。全国で公立病院の約8割が赤字となっている中、公立病院統合再編事業から10年が経過しましたが、6年連続黒字経営が続いており、南部地域を支える拠点病院として運営いただいている、2017年からドクターヘリが導入され、救急医療分野においても僻地医療の基幹病院として地域を支えている実情や今後の病院運営についても意見交換を行いました。

《他の取り組み》

- 議員広報委員会
- 大阪・関西万博視察
- 各総会や行事に参加
- 個別相談対応など

大阪・関西万博の奈良県
イベントに参加訪問
こふれ
21北海道議会に

御所ラグビーフェスティバルに参加

落成式
高田警察署御所警察

9月定例議会報告

一般会計補正予算について

高校授業料無償化に関する国庫支出金や消防学校移転整備基本計画策定事業などが計上された約12.7億円の一般会計補正予算について、審議が行われました。2026年度以降、所得制限を撤廃し、全世帯を対象に最大63万円の支援を行い、実質無償化へ移行する方針が2025年9月17日の知事会見で発表されました。**私立高校の授業料無償化の一方で、県立・公立高校の老朽化した環境の改善が大きな課題となっております。**皆様から多くのお声を頂戴する県立・公立高校の環境整備についても議会で取り組んでまいります。

2025年度9月一般会計補正予算の概要はこちら→



御所市の市民1人あたりの補助金額

御所市民の1人あたりの県の補助金額は2023年度に引き続き、県内12市の中でもトップクラスの実績を維持しております。国の補助金については他市が「ごみ焼却施設基幹的設備改良事業」や「子ども園建設のための土地購入」などで増額。今後、さらに国・県・市とのパイプを深め、国・県からの補助金を有効に活用し、御所市のまちづくりに繋げていきます。

御所市の市民1人あたりの補助金額
県内12市ランキング

	国庫支出金	県支出金
2024(令和6)年度	5位	3位
2023(令和5)年度	1位	3位
2022(令和4)年度	1位	3位
2021(令和3)年度	1位	3位
2020(令和2)年度	1位	7位



予算審査特別委員会について

9月30日～10月3日の4日間、予算審査特別委員会に委員として出席しました。

10月3日には山下知事に対する総括質疑が行われ、以下の3点について質疑を行いました。

奈良県国民スポーツ大会等開催準備事業について

2031年の国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会の開催に向け、市町村等が行う大会競技会場となる施設の整備について、整備に加え大会終了後の将来的な各施設活用を踏まえ、スポーツツーリズムを市町村が単独で取り組むのではなく、県のスケールメリットを生かして事業展開することを要望しました。

ヤングケアラー支援事業について

「子ども・若者育成支援推進法」の法改正に伴い、奈良県でもヤングケアラーの実態調査を進めている状況です。**調査結果を踏まえ、適切機関への誘導、学校における早期把握、経済的支援、地域包括支援センターとの連携、学習支援、放課後の居場所づくりについてさらなる支援体制強化を要望しました。**

企業立地補助金等の企業誘致に関わる政策について

2025年度に改正した補助金の要件変更について、中小企業に目を向けた変更をいただきましたが、企業側の意見や要望に耳を傾けて制度設計のブラッシュアップを要望しました。また、**御所IC工業団地の企業誘致について、企業側に対するアプローチ方法や周辺のインフラ整備についても課題認識を共有しました。**



2025年度9月予算審査特別委員会 質疑動画はこちら→



常任委員会での活動報告

6月常任委員会

私は以下3項目について、質問を行いました。

- 消防学校の跡地活用について
- SNSアカウントの統廃合について
- 県公式ホームページのリニューアルについて

6月定例県議会で役員改選が行われ、経済労働委員会に配属となりました。

2025年度6月 総務警察委員会 質疑動画はこちら ➡



県内視察

経済労働委員会の県内視察として、8月28日に以下の3拠点を訪問しました。本視察の知見を活かし、各産業や観光魅力づくりについて官民一体となってより良い事業が展開できるよう努力してまいります。

なら歴史芸術文化村

天理市

にぎわい市場、文化村工芸品館を視察し、産地直送野菜や伝統工芸品の販売状況をお伺いしました。また、交流がある他府県とも期間限定で双方特産物を販売されており、道の駅として飽きない取り組みも実施されておりました。

農業研究開発センター

桜井市

主要な農産物である米やイチゴ、切り花キクなどの生産、流通、販売支援の取り組みについて知見を深めました。暑さに強い米の品種改良やイチゴの生理障害防止など、現場で課題となっている事案の研究状況が確認できました。

西吉野柿選果場

五條市

これまでの歴史、省人化の取り組みについて知識を深めました。AIを活用した自動選別技術が進んでおり、検品工程を省人化し、品質別に出荷することが可能となっております。さらなる省人化に向けて、現在も研究が進められており、官民連携して取り組んでまいります。



9月常任委員会

私は以下6項目について、質問を行いました。

- SDGs企業認証制度について
- 県内地場産業への関税の影響について
- 制度融資について
- 南部東部の観光振興について
- 御所IC工業団地の第1期企業募集について
- 県内企業における外国人材受入に関する県の取組みについて



2025年度9月 経済労働委員会 質疑動画はこちら ➡



県外視察

経済労働委員会の県外視察として、11/13~14の2日間、以下2拠点を訪問しました。

奈良県では現状、スマート農業の支援が行き届いていないと感じています。公的な支援や民間の協力を得てどのようにスマート農業を推進するのかしっかりと議論してまいります。

岐阜県スマート農業推進センター

岐阜県海津市

岐阜県では2020年度にスマート農業推進センターをオープンし、ICTやAI、ロボット技術といった先端技術を県内農家の経営基盤強化・高品質生産につなげるための施設として運営されております。また、農業担い手育成も行っており、公的な目線でスマート農業推進に取り組まれております。

ストロベリーパークみふね

愛知県豊田市

民間企業である太啓ホールディングスグループ内の農地所有適格法人 TAIKEI ファーム株式会社が運営されています。主にイチゴのスマート農業を行い、夏場はメロンを生産も行われております。建設業を主に生業とされている太啓ホールディングスグループがどのようなビジョンでスマート農業×6次産業化を目指されたのか、運営手法等、貴重なお話を伺うことができました。



スポーツ振興に関する活動報告

ゲートボール大会

10月17日、御所市栗阪ゲートボール場にて、第5回川口杯ゲートボール大会が開催されました。暑い日が続いておりましたが、当日は涼しい風が吹く運動日和となり、皆様とゲートボールを楽しむことができました。

優勝は2組チームの皆様です。メンバーは、鯖田喜久治様、木村信子様、島田福子様、吉崎弘子様です。おめでとうございます！



グラウンド・ゴルフ大会

9月25日御所市民運動公園にて、第5回川口杯グラウンド・ゴルフ大会が開催されました。残暑も残る中、日々の練習の成果を存分に発揮いただき、楽しんで競技に参加いただきました。

結果は以下の通りです。おめでとうございます！

優 勝：中元 美喜雄 様

準優勝：中田 勝久 様

第3位：大塚 清 様

第4位：中田 薫 様

第5位：明神 千代子 様



ペタンク大会

11月20日、第3回川口杯ペタンク大会が開催されました。連日寒い日が続いておりましたが、当日は暖かい日差しに恵まれ、生き生きとしたプレーによる白熱した試合が繰り広げられました。

優勝は北村佳永子様、中村雅子様のチームです。おめでとうございます！



ダイドードリンコ杯少年野球大会



10月5日に、第23回ダイドードリンコ杯少年野球大会が開会いたしました。

当日はあいにくの雨模様で、午後の野球フェスタは中止となりましたが、ゲストの元東北楽天ゴールデンイーグルス監督の今江敏晃さんによるトスバッティングをかみじょうたけしさん、清水絢音さんとともに楽しみ、特大ホームランに大盛り上がりの開会式となりました。

総勢103チームによるトーナメントは、11月16日の最終日まで約1か月間にわたり開催。

ベスト8による決勝トーナメントは、打撃の光る熱い試合が繰り広げられ、見事あすか野ファイターズ（生駒市）が初優勝！おめでとうございます。



プロフィール

1989年2月27日 御所市大字柏原 生まれ
2001年 御所市立掖上小学校 卒業
2004年 智辯学園中学校 卒業
2007年 智辯学園高等学校 卒業
2011年 早稲田大学 先進理工学部 卒業

所属
奈良県中小企業連合会 理事
ごふれ21（企業連・中企連若手経営者の会）
一般社団法人 檜原青年会議所（JCI檜原）
一般社団法人 奈良県軟式野球連盟 副会長
ダイドードリンコ杯少年野球大会 会長



各種SNSで情報発信中です

